

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 13 de Octubre de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.360

TIERRAS EN VENTA O EN RENTA

Quien quisiera comprar ó arrendar 77 obradas de tierra labrantía en campo y término de esta ciudad, puede dirigirse á Genaro Colombres, quien informará del precio y condiciones.

A LAS SEÑORAS

El representante de la casa de novedades y confecciones para señoras, de D. Juan Aranduy, de Santander, participa á su distinguida clientela que ha llegado con un extenso muestrario de novedades para el próximo invierno, que tiene expuesto en el Hotel Samaria, de nueve á once de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

El Sr. Quemada, representante de dicha casa, pasará á domicilio previo aviso con los muestrarios que las señoras deseen.

Para cementerios

En la fundición de Andrés Prieto, sociedad en comandita, hay un gran surtido de cruces y mausoleos á precios baratísimos.

Aprovecharse de la ocasión

También hay puertas, ventanas y maderas sacadizas.

EL ALCALDE Y LA INSTRUCCIÓN

Justificados elogios hemos oído hacer del bando publicado por nuestra primera autoridad local, y nosotros nos complacemos en hacerles públicos, porque de esta manera rendimos un tributo de justicia al Sr. Pérez Juárez, pues es indudable que las medidas adoptadas tienden á fines elevadísimos y en ellas se ve la tendencia á fomentar la instrucción y á desarraigar la mendicidad en esta capital.

Muchas veces, en nuestro periódico, nos hemos ocupado de estos asuntos y otras tantas fueron desatendidas las indicaciones que hiciéramos, inspirados, únicamente, en que se atendiera de algún modo á que tantos niños como pululan por las calles, fueran recogidos y llevados á la Escuela, seguros de que la instrucción les abriría un camino por la senda del trabajo que por ley divina pesa sobre el hombre.

No pueden ser ni más sanas, ni más benéficas las medidas tomadas por el señor Alcalde y no solo los agentes de su autoridad están en el deber de hacerlas cumplir, lo está también el vecindario en general y hasta la Prensa, pues á ello nos obliga el que uno y otro día hayamos estado dirigiendo excitaciones á las autoridades, para que dictasen las disposiciones que hoy vemos puestas en vigor, debido al interés del Sr. Pérez Juárez, pues este, con franqueza lo decimos, es el asunto que ha mirado con más predilección desde que ocupa la Alcaldía.

Y no es que con esto queramos decir que ha desatendido otras obligaciones, no; con todas ha procurado cumplir y si en alguna no acertó, no debe desalentarle, porque su buena voluntad suple alguna deficiencia que, en su gestión, pudiéramos hacer objeto de nuestra censura.

El bando publicado le eleva á gran altura, pues con él ha demostrado su amor á engrandecer la cultura del pueblo palentino, haciendo que esa multitud de criaturas que sus padres no se cuidan de darles instrucción dediciéndoles á la mendicidad, queden obligados desde ayer á llevarles á la escuela, donde aprenderán á ser honrados ciudadanos y útiles al suelo en que nacieron, separándoles del peligroso camino de seguir una vida de miseria y de holgazanería.

El primer paso está dado, deber de todos es ahora el cumplir con lo ordenado, y sin contemplaciones ni benevolencia es preciso llevarlo á la práctica.

Repítase uno y otro día á los agentes no olviden su cometido, y niño que encuentren por la calle, recójase y procedase con lo dispuesto en el articulado del bando.

Nosotros seremos los fiscales y denunciaremos á los que infrinjan aquél, ayudando de este modo la acción de la autoridad, que tan elogiada está siendo por el vecindario.

INFORMACION POSTAL

Madrid 12 de Octubre de 1900.

Sr. Director.

Con la venida de la Corte á Madrid y la llegada del Sr. Sagasta, comienzan á moverse los políticos y ya los círculos se ven desde hoy más concurridos que antes.

El Sr. Silvela despachó esta mañana con la reina y según lo que nos manifestó luego el presidente del Consejo, no hizo otra cosa que enterarla á grandes rasgos de los asuntos de Estado, sin hablar para nada por considerarlo prematuro todavía, de personal ni de la fecha de la reapertura de las Cortes. Como esto depende de la confección de los presupuestos (pues se han de leer enseguida) los futuros consejos de ministros irán determinando cuando se harán los nombramientos de presidente y vicepresidentes vacantes en el Senado y cuando se abrirá el parlamento.

Esto que ha dicho el jefe del Gobierno, ya lo insinuamos en la carta de ayer, sin ser otra cosa que modestos periodistas.

En el Consejo de mañana se ocuparán los ministros de los presupuestos y en el siguiente quizá pueden decir la fecha del comienzo de las sesiones de Cortes.

Hay quien asegura que el martes próximo se firmarán los decretos nombrando presidente del Senado al general Azcárraga y ministro de la Guerra, al general Dabán ó al general Coello, no faltando quien indique para el cargo al general Marín.

Si está designado el que ha de sustituir al general Azcárraga, es cosa que se ignora aún, ó por lo menos no ha llegado á oídos de los políticos que barajan los tres nombres que acabo de indicar.

La animación aumenta en Zaragoza con motivo de lo festejos. Feltran habitaciones y son muchos los que se quedan forzosamente en los paseos y en las plazas, pernoctando allí como pueden.

Hoy se han verificado los oficios solemnes en el templo de la Virgen del Pilar asistiendo las autoridades é inmenso número de fieles.

El obispo de Tortosa practicaba la visita pastoral á su diócesis, cuando volcó el carruaje que le conducía, entre Vall de Uxo y Alfonsoquillo.

Por fortuna ha resultado ileso el venerable prelado. El coadjutor se ha dislocado el brazo y ha recibido una contusión en la cabeza.

Los reyes de Italia terminaron que sea el duelo por el infortunado rey Humberto visitarán las Cortes de Europa.

En la conferencia que el Sr. Dato da á los periodistas ha vuelto á ocuparse de la famosa real orden reformando la ley provincial y municipal.

Considera injustificado el clamoreo que ha levantado el nombramiento de los diputados interinos, cuando solo lo serán pocos meses y resultaba imposible nombrar á otros que lo fueran ahora y no tuvie-

ran iguales inconvenientes que los suspensos.

El Sr. Sagasta, al ser interrogado respecto á su actitud en las próximas tareas parlamentarias, se ha manifestado dispuesto á defender toda libertad consignada en las leyes y á procurar una buena gestión económica administrativa.

Es imposible—ha seguido diciendo—que los liberales se hagan cómplices del atentado contra la ley que supone el nombramiento de diputados y concejales interinos.

Dudo que el Gobierno reuna las Cortes para primeros de Noviembre. Quizá alargue dicha apertura hasta Diciembre.

Tal como están las cosas, es imposible que continúen.

He observado hasta ahora una actitud expectante y casi benévola para con el Gobierno, pero preciso es terminarla según imponen las circunstancias.

Contestando el Sr. Silvela á las declaraciones de Sagasta ha insistido en que se abrirán las Cortes en la primera quincena de Noviembre.

Allá veremos quien está en lo firme.

En el ministerio de la Guerra ha vuelto á desmentirse hoy que familia alguna de prisionero en Filipinas haya presentado reclamación de ninguna clase.

El general Jaramillo ha aplazado su regreso á la península para ultimar algunos asuntos pendientes.

Respecto á la supuesta huida del diplomático español Sr. Guijarro, da hoy el hermano del mismo una interesante nota en *El Imparcial*, á quien le escribe negando que aquel pretendiera fugarse puesto que se embarcó con rumbo á Cádiz.

Confía en que justificará la inversión de los fondos que tenía á su cargo y ruega á la opinión que suspenda todo juicio, hasta que la verdad se depure.

Se habla de que el martes próximo se firmarán los nombramientos para la mesa del Senado, ocupando la presidencia del mismo el general Azcárraga.

Se añade que el general Coello, será ministro de la Guerra y Moltó, capitán general de Madrid.

Se ha comentado mucho un artículo publicado en el *Diario de Barcelona* contra el Sr. Pidal.

Algunos atribuyen la paternidad del mismo al Sr. Silvela, obstinados en creer que entre ambos existen hondas disidencias.

El ministro de la Gobernación le ha desmentido en absoluto, de la manera más terminante.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 12

4 por 100 interior, contado.	71,75
Idem, fin corriente.	71,80
Exterior.	00,00
Amortizable.	80,80
Tesoro.	00,00
Aduanas.	000,00
Cubas 86.	85,85
Cubas 90.	71,65
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	102,75
Banco de España.	509,00
Tabacos.	398,00
París.	30,65
Londres.	32,82
5 por 100 amortizable en carpetas.	92,80
Fin corriente, firme.	92,90

A través de la frontera

En Extremo Oriente

Nuevas complicaciones en China.
Las potencias no se entienden, ni parece fácil que lleguen á entenderse.

Cada paso que cualquiera de ellas se atreva á dar suscita en sus compañeras inmediata algazara.

Ninguna de ellas cree en la buena fé de su coalición ¡naturalmente!

Todas se disponen á engañarse del más sutil modo posible.

Pero toda sutileza es poca ante la suspicacia de que hacen gala unas y otras

No hay acto de Rusia que no sea escrupulosamente analizado por Inglaterra: acto de Alemania que los Estados Unidos no lo depuren hasta la saciedad.

Enseguida, la recíproca,

Hoy el *Times* londinense se lamenta de que rusos y alemanes, con excepción de los ingleses, hayan procedido á la ocupación de los ferrocarriles, siendo precisamente los ingleses los proveedores de capitales.

Rusia—según el corresponsal del mencionado periódico en Pekín—prosiguiendo en su política que consiste en juzgarse única amiga del celeste imperio ha restituido el Tsong li Yamen á las autoridades chinas.

Pronto se sabrá—añade—lo que su reciente actitud vale al imperio moscovita en la Manchuria y la Mongolia; y más tarde ó más temprano en el Eli y la Kachgaria.

Vienen después las censuras al conde de Valdersee que como comandante en jefe de las fuerzas del Tchili ha confiado á Rusia la administración é inspección de ferrocarril Tien Tsin á Chang Hay Kuan y de Tien Tsin y Yang Tsen; y á Alemania la administración é inspección de la línea de Yang Tsen á Pekín (línea toda ella construida con capitales ingleses).

Lo cual muestra bien á las claras la humilde situación en que queda la Gran Bretaña en el Norte de China.

Y termina diciendo el corresponsal del *Times*, en Pekín:

«La decisión del mariscal Valdersee constituye una ventaja concedida á Alemania y Rusia en detrimento de Inglaterra; la cual, sin embargo, se ha ofrecido á reparar ó hacer que el ferrocarril funcione inmediatamente!»

Esto le parece al *Times* broma muy pesada.

Busola.

Selección agrícola

La cría de las gallinas

Más de una vez nos han preguntado cómo se podría evitar que las gallinas se coman los huevos ó los empollen antes de tiempo, lo mismo que algunos otros asuntos por el estilo. Daremos los consejos que hemos obtenido de varios criadores y que nos parecen muy buenos y fáciles de ejecutar.

Para impedir que una gallina se coma sus huevos y los de sus compañeras, se construye un cajón cuyo fondo esté formado por listones espaciados unos 6 á 8 centímetros; la caja descansa sobre unos pies de 40 á 50 centímetros de alto, y debajo se coloca una cama espesa de paja cortada fina. Por la mañana se agarra, en el gallinero, la gallina; por medio del índice se siente si va á poner aquel día, y en tal caso, se la encierra en el cajón sin preocuparse más de ella.

Estando obligado el animal á poner el huevo por una ley de la naturaleza, lo hace, y éste cae al fondo antes que tenga tiempo de tocarlo.

Una vez que se ha sacado el huevo, se suelta la gallina, y durante dos ó tres días se hace lo mismo operación, si se nota que no ha perdido la costumbre. También se puede tener la gallina encerrada durante cuatro ó cinco días, dejándola en libertad un día permitiendo que se acerque al gallo y volviéndola á encerrar en seguida.

Después de quince días de este tratamiento no sólo se ha conseguido juntar todos los huevos, sino que la gallina, por lo general, está curada de ese vicio. Para asegurarse de si está curada de la mala costumbre se le pone debajo, con mucho disimulo, un huevo de porcelana, de manera que éste no pueda caer en el fondo. Observándole un poco se convencerá



Cháchara

Entre dos literatos de valía hablábase de Sinforoso un día y uno sacaba á cuento su probada honradz y su talento, y el otro ponderaba en Sinforoso al escritor fecundo y laborioso. Ya elogian en sus obras celebradas sus miras levantadas, ya su juicio tranquilo, ó los rícos primores de su estilo. Así se hablaba entre los dos, cuando hete que un sabio mozalbeta, eterno amigo de meterse en todo los dice de este modo:

«Dispénsenme si su opinión los tacho; yo no juzgo lo mismo á ese muchacho. Ese chico es un chico *versicida*, ni escribe bien ni escribirá en su vida. No adivinan por qué? pues, muy sencillo porque tiene en la frente un lobanillo!»

«Oh, joven que caminas al Parnaso! aunque escribas mejor que Garcilaso si quieres complacer á cierta gente no tengas lobanillos en la frente!»

«Guay de Paquito Silvela! según dice *El Liberal* vaya una cruzada magna la que le piensan armar!

«No pueden seguir las cosas en la forma que hoy están.» piensa el jefe del partido fusionista, por lo cual, si en Noviembre abren las Cortes (que acaso no se abrirán) vamos á presenciar todos los que lleguemos allá con verdadera emoción y viva curiosidad, una lucha decisiva, tremenda, piramidal, como no se ha presenciado desde muchos años ha.

¡Pobres Dato y D. Francisco, y el de Vadillo y demás que dirigen la cuadrilla del ruedo ministerial!

Porque las oposiciones, quo ya cansándose van de tumbos y descabellos, preparándose estan ya para embestir á esa gente de una manera formal.

¡Ay, Paco! estoy *climaterico*, no te lo puedo negar, pues tú que eres previsor bien convencido estarás de que estos últimos meses se te presentan muy mal.

Tu no sabes con qué gusto, con qué empeño y ausiedad, pobre Paco, si pudiera te ayudara... á reventar!

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 13.—En este día se ha cotizado el trigo con alguna ligera baja, pues se han tomado las 92 libras á 44 y 44,50 reales. La cebada no se ha alterado, pagándose como en el día anterior á 25,50 y 26 reales fanega.

En partidas se han hecho las ofertas á 46 reales las 92 libras trigo y no han pagado más que á 45.

Sostenidos los precios.

Carrion, 11.—En el mercado de hoy, han regido los precios siguientes:

Trigo de 40 á 41 reales las 92 libras; centeno á 28 reales fanega; cebada 4 24 y 25; avena de 17 á 18; yeros de 30 á 31; titos á 36; muelas de 49 á 50; lentejas de 35 á 36; garbanzos de 120 á 180; patates de 5 á 6 reales arropa.

Signe aunque paulatinamente subiendo el precio del trigo y se hacen buenas ventas al precio de 42 y medio y 43 reales las 92 libras.

También ha subido el precio de la cebada y avena que se pagan á 26 la primera y 19 la segunda.

El centeno sigue el curso del trigo y se ha pagado á 31 y 32 reales fanega.

Los demás granos cotizándose en firme sobre todo la muela ó tito esquinado que se ha cedido de 195 á 200 reales carga.

El campo superior pues los sembrados nacen con regularidad y fuerza vejetativa debido á las buenisimas condiciones en que se está llevando la sementera.

El ganado lanar en alza, debido á que el campo presenta abundante pasto, pues se verá pocos años como el presente, y lo prueba que los pastores se hallan contentos.

El vacuno se cotiza en firme y por lo que se ve habrá mucha venta en la próxima feria de San Rafael así como hay noticias superiores respecto al ganado mular.

Alar del Rey, 11.—En el mercado celebrado ayer, se pagaron los artículos puestos á la venta á los precios siguientes:

Trigo á 42,50 reales fanega; centeno á 33; cebada á 30; yeros á 42; lentejas á 40; avena á 19; garbanzos regulares á 100; medianos á 96; alubias de 60 á 90; muelas á 56; guisantes á 50.

La cántara de vino tinto se cozizó de 13 á 18 reales y lo blanco de 25 á 30.

Al alza la tendencia del mercado.

Valladolid, 12—En los Almacenes generales han entrado 400 fanegas de trigo, pagándose á 47,75 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 400 fanegas de trigo que se pagaron á 46,50 reales las 94 libras.

Rioseco, 12.—En este mercado se han puesto á la venta al detail 200 fanegas trigo, habiéndose pagado las 94 libras á 45 reales.

En partidas se hicieron á 46 rs. y no pagaron más que á 45, quedando vendidas 920 fanegas á 45,25.

Tendencia del mercado firme.

Zamora, 12.—En el mercado de hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo á 48 y 50 reales fanega; cebada á 30 y 31; centeno á 36; algarrobas á 30 y 31.

La entrada ha sido floja.

Salamanca, 12.—Trigo á 45 y 46 rs. fanega; cebada á 30; centeno á 34 y 35; lentejas á 34; muelas á 47; guisantes á 40; algarrobas á 31; garbanzos de 90 á 170 rs, según clase y tamaño.

Barcelona, 7.—Cueros.—Ni por el número ni por la significación merecen reseñarse las operaciones que ha efectuado la curtición en este periodo, pues mantienen su retraimiento de costumbre á pesar de que hay pesadez en el mercado para los correntinos y enterrrios, que son los más abundantes y que puede obtener de libras 42 á 44 el quintal; en cambio ha ajustado algunos lotes de cordobesa superiores que por su escasez, ha pagado de pesos 46 á 48 y un lote de mil se ha vendido á la especulación á precio reservado. Además, los receptores y la curtición están á la expectativa del inmediato recalo de un vapor que trae 20 000 piezas del Río de la Plata.

Harinas.—La venta poco animada, existencia solo regular y está firme, por 100 kilos, sin consumos.

Bianca, extra, pesetas 39'65 á 40'85; 1.ª superfina de 38'45 á 39'05, y 1.ª número 2, de 36'65 á 39'65; fuerza, extra, de 42'05 á 42'65; 1.ª superfina de 40'25 á 41'45, y 1.ª número 2, de 39 á 40'25.

Trigos.—Las fábricas han completado su aprovisionamiento con 720 toneladas del Plata y la mayor parte de 5.900 id. Danubio que han importado tres vapores, habiéndose realizado una parte de Danubio disponible peso 130, á francos 18 en este puerto los 100 kilos, y como los mercados extrangeros están firmes y los de Castilla por su tendencia alcista no pasan ofertas de pesetas 11'62 á 11'75 la fanega según clase; se ha operado muy poco esta semana, quedando muy firmes los precios siguientes: Danubio y Yaski á pesetas 17'50; candel de Castilla, 17'25 á 17'50; Aragón y Navarra, de 16'50 á 17'50 según clases, los 55 kilos.

Alar del Rey, 11.—En el mercado de hoy, han regido los precios siguientes:

Trigo de 40 á 41 reales las 92 libras; centeno á 28 reales fanega; cebada 4 24 y 25; avena de 17 á 18; yeros de 30 á 31; titos á 36; muelas de 49 á 50; lentejas de 35 á 36; garbanzos de 120 á 180; patates de 5 á 6 reales arropa.

Signe aunque paulatinamente subiendo el precio del trigo y se hacen buenas ventas al precio de 42 y medio y 43 reales las 92 libras.

También ha subido el precio de la cebada y avena que se pagan á 26 la primera y 19 la segunda.

El centeno sigue el curso del trigo y se ha pagado á 31 y 32 reales fanega.

SECCION RELIGIOSA

Domingo.—San Calixto papa y martir y San Evaristo.

En San Pablo á las cinco de la mañana Rosario de la Aurora. A las siete y media misa y Comunión general de las señoras del Patronato, niños y niñas de la Cofradía del Niño Jesús. A las nueve misa, rosario y ejercicio del mes. A las cinco de la tarde Procesión y después de ella Exposición de S. D. M., rosario con Letanía cantada y sermón. Los demás días conti-

núan los ejercicios del mes de Octubre á las cinco y á las nueve de la mañana y á las seis de la tarde.

En la Compañía son los ejercicios de la Catequística á las siete y media de la mañana y á las cuatro de la tarde.

En San Francisco los de la V. O. Tercera, á las siete y media de la mañana y á las cuatro y media de la tarde.

En San Miguel se celebran los ejercicios mensuales de la Santísima Trinidad. La misa de Comunión será á las siete y media. A las tres y cuarto de la tarde se expondrá á Su Divina Majestad, se hará el ejercicio del mes del Rosario, á continuación se rezará el Triángulo, terminándose con la reserva y la Absolución general.

Lunes.—Santa Teresa de Jesús y Santa Tecla.

En las Carmelitas terminas el novenario á Santa Teresa: á las diez de la mañana hay misa solemne en la que predicará un padre de la Compañía de Jesús; y á las cinco y media de la tarde se rezará la estación, el rosario y la novena; estará S. D. M expuesto desde las diez hasta después del ejercicio de la tarde.

En San Francisco termina el triduo que las Hijas de María dedican á su segunda patrona Santa Teresa: los tres días predicá á las seis de la tarde el reverendo padre Jerónimo Seisdedos, estando expuesto el Santísimo Sacramento: en este día hay comunión general á las siete de la mañana.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Un león en libertad

MADRID 13 (9:20 m.)

De una de las barracas situadas en la plaza de Salamero en Zaragoza, logró anoche en las primeras horas escapar de la jaula, uno de los leones de una colección de fieras que allí se exhibe.

El público que presenció los trabajos del domador momentos antes, pasó un rato horrible, al ver como el león se en-señoreaba en el local.

El domador auxiliado por sus ayudantes pudo apoderarse de la fiera que logró sin gran esfuerzo, encerrar de nuevo en su jaula.

Disposiciones sanitarias

MADRID 13 (10 m.)

La Gaceta de hoy publica una extensa circular de la Dirección general de sanidad, disponiendo que todos los señores médicos que visiten enfermos, bien de enfermedades infecciosas ó contagiosas, lo comuniquen á los subdelegados respectivos para que estos lo hagan á su vez á las autoridades.

104 ahogados

MADRID 13 (11:10 m.)

Se han recibido noticias confirmando las terribles tempestades desencadenadas en Terranova habiéndose perdido seis goletas y pereciendo ahogados 104 tripulantes.

Choque de vapores

MADRID 13 (11:40 m.)

Un vapor holandés abordó en Rotterdam á otro español yendo al agua, á consecuencia del choque, dos tripulantes de este último, á los cuales no fué posible salvar.

Del Tranvvaal

MADRID 13 (12:20 t.)

Telegrafian del Cabo que el general inglés Buller ha embarcado con dirección á Europa.

Muller dirígese á Bloemfontein.

Un comando boer apoderóse de bastante ganado en los alrededores de Vrigong.

Afirmación de Dato

MADRID 13 (2 t.)

El ministro de la Gobernación ha afirmado que el decreto de suspensión de las Diputaciones y Ayuntamientos, fué aprobado por los ministros en uno de los consejos á que él le sometió á la consideración de sus compañeros.

Esto, no obstante, ha dicho Dato, acepto único y exclusivamente la responsabilidad de los inconvenientes que ofrezca.

Unión Ministerial

MADRID 13 (2:30 t.)

El Sr. Silvela ha negado hoy á preguntas que le han dirigido los periodistas, que exista el menor disgusto ni rozamiento entre los ministeriales.

En Puerto Rico

Con motivo de las elecciones témesese que ocurran serios desórdenes en aquella isla.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Debes comprar La Harca L.B. en rojo, en la caja que rodea la caja.

Fabrica en Bayona: 2. LE SUYF.

Alonse é Hijo

Despacho, Mayor pral., núms. 93 y 100

Talleres, Don Sancho, número 13

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta:

Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y sujetar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Suscripciones

La Moda Elegante Ilustrada.

La Última Moda.

De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

Partes de posadas para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

TARJETAS DE VISITA

De lo más nuevo, tanto en imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Gorbea y Comp.ª

BILBAO Y VITORIA

Fábrica de espejos. Luuas de todas dimensiones para escaparates. Grabados al ácido Baldosos de vidrio para pisos. Vidrios estriados para tragaluces y en general, toda clase de cristalería para edificaciones.

Esta casa asegura las lunas contra roturas, median-te una módica prima anual.

Dirección:

Gorbea y Comp.ª Bilbao

Imprenta, litografía y librería de

Alonse é Hijos, Mayor pral, 98 y 100

GLICEROFOSFATO DE CAL GRANULADO

ESPINAR

Gran reconstituyente del sistema Osteo muscular, neurasténico de grandes resultados en la curación del Lúrat, etcétera. Necesario a las embarazadas y a las madres que crían a sus hijos con leche propia. Lo recomiendan los principales médicos con preferencia a los extranjeros, por su esmerada elaboración y economía en el precio. G. ESPINAR, Sevilla.—Venta principales farmacias y droguerías.



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas **COSTANZI** y Roob antisifilítico

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años! Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas *candelillas*. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorotes uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones gónicas y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *Ioduro de potasio* ni *Yoduro Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los increíbles se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreas para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Vajverde, calle Mayor 180.

EMULSION NADAL con 80 por 100 aceite puro hígado bacalao y glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y sosa. Aprobada y recomendada por el Colegio Médico oficial de Barcelona y analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de Farmacia en la Universidad de Madrid. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; aumenta la secreción láctea; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; de efectos positivos en las embarazadas y en la infancia. Es crema fluida, blanquísima y la más agradable (se conserva siempre). Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, gota, reumatismo, diabetes; etc., etc.

De venta en las principales farmacias. Depósitos: en Palencia, N. DE FUENTES ASPURZ E HIJO; y M. Nadal, Tarragona.

¿Quereis buen chocolate?

comprad el fabricado á brazo

POR **ADOLFO GARCÍA**
SUCESOR DE A. BARRIO
EN OSORNO

Puntos de venta en Palencia: Confitería de Angel G. Garrido, Mayor pral., 94 y tiendas de Hipólito González, sobrino de Manzano, Mayor pral., 4 y 6 y 166, y en las principales tiendas de ultramarinos. Los pedidos al por mayor, directamente al fabricante, quien los envía franco de porte y embalaje, excediendo de 50 libras.

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFRED BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.

MAGNESIA DE BISHOP.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

500,000	
Marcos ó aproximadamente	
Pesetas 800,000	
como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.	
Especialmente	
1	Premio á M. 300000
1	Premio á M. 200000
1	Premio á M. 100000
1	Premios á M. 75000
2	Premio á M. 70000
1	Premio á M. 65000
1	Premio á M. 60000
1	Premio á M. 55000
2	Premios á M. 50000
1	Premio á M. 40000
1	Premio á M. 30000
1	Premios á M. 20000
16	Premios á M. 10000
56	Premios á M. 5000
102	Premios á M. 3000
56	Premios á M. 2000
4	Premios á M. 1500
612	Premios á M. 1000
1030	Premios á M. 300
36053	Premios á M. 169
20968	Premios á M. 250, 200, 150, 148, 115; 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58890 billetes gratuitos importa

Marcos 11,618,400
ó sean aproximadamente
PESETAS 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesiva. El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc. La casa infrascripta invia por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original entero: Pesetas 10
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1.º de NOVIEMBRE de 1900
VALENTIN Y CIA.
HAMBURGO
ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

PEPTONA

ORTEGA

Para convalecientes y persona débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

¡Un Leon Joven!

Las toses son cual los leoncillos; débiles é inofensivas en su primer periodo; pero más fuertes y peligrosas á medida que transcurre el tiempo. La influenza, la congestión pulmonal y la pleuresia se curan fácilmente si se las somete á un tratamiento tan luego de presentarse la tos. La bronquitis, la pulmonía y hasta la tisis se dominan prontamente si se las atiende al iniciarse.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

pronto vence la tos que acompaña á estas enfermedades en sus comienzos. Empléandose pronto el pectoral cura pronto. Cuando la enfermedad está bien desarrollada, aún entences el Pectoral de Cereza reduce la fiebre, mata el dolor, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud. Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas ó crónicas, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer ofrece una curación cierta y completa cuando la curación es posible. Pero, recuérdese que es más fácil dominar un león joven que un león en la plenitud de su desarrollo. Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.

Pastos para ganado lanar

Se arriendan los pastos de la D. h. s. a título de Reboliar, del término de Hontoria de Cerrato, de precio y condiciones informará D. Mariano Tejedor en Palencia, Carnicerías 8 y 10 pral.

Profesor de Guitarra

Se dan lecciones teórico prácticas de Guitarra y Bandurria por música y cifra. Conocimiento práctico de los 24 tonos que comprende el arte musical, con todas sus variaciones en la Guitarra. También se dan lecciones de fajeo al aficionado que lo desee. Clase especial de solfeo para niños y enseñanza de violín. Mayor pral. 211.

Obras literarias é históricas

DE

D. Narciso Díaz de Escobar

Entre las publicadas figuran *Efimeras* (Colección de poesías, 4,50 ptas; *Malagueñas* (Colección de 900 cantares) 3 ptas; *Curiosidades Malagueñas* (Obra histórica) 8 ptas; *Efimeras Malagueñas*, 2 ptas. *Compendio de la Historia de la Escena Española*, 1 pta.; *Más cantares*, 0,50 ptas.; *Arte teatral*, 0,40 ptas.; etc., etc. Los pedidos al editor, D. A. Alcalá, Zorrilla, 2, Málaga, remitiendo el importe en sellos de Correos. A los señores suscriptores de nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

Ama de gobierno

Una vnda, de 40 años, con buenas referencias, desea co ocasión en casa de una señora, ó señor solo ó matrimonio sin hijos. Darán razón, calle de Zapata, número 8.

Viña

Se vende una, al pago de la Carabajala, junto á la posesión del Sr. Garrido, de cabida de una dos aranzas. Darán razón, calle de Rizar uela, corral de Matorras, núm. 1. Lorenzo Sánchez.

AMA DE CRÍA

Una soltera, primeriza, con leche de cuatro meses, desea criar, bien sea en su casa ó en la de los padres. Dirigirse á Doña Gracia Valiente, calle de Estrada, núm. 36.

CALLOS

ojos de gallo, uñeros y uñas gordas de los pies

LOS URA PRONTO
con operación ó sin ella

ROQUE SANTA CRUZ

Cestilla, núm. 15

ALMACEN DE MADERAS

— DE —

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia
Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA
PALENCIA
— PRECIOS ECONOMICOS —